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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Jung, Franz     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Bohland, Hans-Peter     
Euteneuer, Klaus     
Grafen, Horst     
Prof. Dr. Leinen, Felix    
Linde, Jürgen   (Urkundsperson) 
Matz, Manuela     
Meier, Konrad     
Dr. Pohl, Christine    
Dr. Röder, Rupert    
Schwarz, Reinhard     
Spindler-Meier, Christine   (Urkundsperson) 
Wenderoth, Gerhard     
Zehe-Clauß, Birgit     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Hafner, Klaus     
Kondakji, Amin     
Reichel, MdL, Wolfgang     
 
 
- Schriftführung 
 
Mohr, Hans-Willi     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
1. Verkehrssituation im Umfeld des Schulzentrums Hechtsheim 
 
15. Einwohnerfragestunde (ca. 20.00 Uhr) 
 
2. Vermarktung Bürgerhaus 
 
Anträge 
 
3. Bürgerhaus Mainz-Hechtsheim (CDU, SPD, Grüne, FDP, Freie Wähler,ÖDP) 
 
4. Kranker und absterbender Baum- und Strauchbestand in Mainz-Hechtsheim (CDU) 
 
5. Beschwerden von Anwohnern der Frankenhöhe über Ruhestörungen im Bereich des 

Wendehammers vor der Seniorenresidenz (Am Kühborn) (CDU) 
 
6. Aufstellung von Hundekotstationen entlang des Mittelwegs im Kirchenstück (CDU) 
 
7. Maßnahmen zur Säuberung und Verschönerung des Umfelds am Oberen Born (CDU) 
 
8. "Anlieger Frei" in der Heuerstraße Richtung Rheinhessenstraße (Freie Wähler) 
 
9. Fahrradabstellplätze Endhaltestelle Linie 52 (SPD, Grüne) 
 
10. Bolzplatz Vogelsberggebiet (SPD, Grüne) 
 
Anfragen 
 
11. Verbreitung des "Orientalischen Zackenschötchens" in der Hechtsheimer Gemarkung 

(CDU) 
 
12. Kita Zagrebplatz (SPD, Grüne) 
 
13. Sachstandsberichte 
 13.1. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0497/2015 SPD, Grüne, ÖDP  

Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim 
 13.2. Sachstandsbericht zu Antrag 0486/2015 CDU, und Änderungsantr. von  

SPD, Die Grünen und ödp Mainz-Hechtsheim; 
 13.3. Sachstandsbericht zu Antrag 496/2015, SPD, GRÜNE, ÖDP,  

Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim 
 13.4. Sachstandsbericht zu Antrag 0493/2015 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN,  

Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim; 
 
14. Mitteilungen und Verschiedenes 
 14.1. Wiederkehrende Beiträge für öffentliche Verkehrsanlagen 
 14.2. Antworten zu Fragen aus der Einwohnerfragestunde 
 14.3. Hinweise des Vorsitzenden 
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b) nicht öffentlich 
 
13. Sachstandsberichte 
 
16. Anfrage (CDU) 
 
18. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
19. Stadtteilmittel 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 19.30 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates Mainz-Hechtsheim mit der 
Feststellung, dass form- und fristgerecht eingeladen ist. 
 
Die Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates ist gegeben. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 
 
 

 
Punkt 1 Verkehrssituation im Umfeld des Schulzentrums Hechtsheim 

-Besprechung Ergebnis Ortsbegehung- 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt begrüßt der Vorsitzende die Verkehrsdezernentin Frau Eder, 
von der Verkehrsabteilung Frau Klein und Herrn Beck und vom Amt für Projektentwicklung und 
Bauen Herrn Schneider. 
 
Herr Schneider geht noch einmal kurz auf die Ortsbegehung ein und unterrichtet den 
Ortsbeirat anhand von Plänen, wie das Parkplatzproblem im Bereich des Schulzentrums gelöst 
werden könnte. 
 
Herr Schneider teilt mit, dass die Kita „Zagrebplatz“ aus bautechnischen und wirtschaftlichen 
Gründen neu und in anderer Bauweise errichtet wird und dadurch die erforderlichen 50 
Parkplätze für die Schule auf diesem Gelände voraussichtlich noch ausgewiesen werden 
können. Weiterhin könnte eine separate Anbindung zwischen Grundschule und Sporthalle an 
die Lion-Feuchtwanger-Str. erfolgen, um diesbezüglich auch den Brandschutzanforderungen 
gerecht zu werden. 
 
Die Pläne lägen zurzeit bei der Bauaufsicht und eine Bewertung von Seiten der Feuerwehr 
stehe ebenfalls noch aus. 
 
Die Ortsbeiratsmitglieder begrüßen grundsätzlich die Vorschläge, erwarten aber nach wie vor 
eine sich weiter zuspitzende Verkehrssituation. Es sollte dringend darauf geachtet werden, 
dass das Schulpersonal die Parkplätze auch nutzt. Gleichzeitig sollte man sich von Seiten der 
Verwaltung Gedanken darüber machen, wie man den Verkehr künftig entzerrt, ggf. auch durch 
die Einführung von Einbahnstraßenregelungen. 
 
Frau Klein schlägt vor, nach Abschluss der Maßnahmen die Situation zunächst zu beobachten, 
bevor weitere Schritte eingeleitet werden. 
 
Frau Eder wird die Verkehrsüberwachung beauftragen, einen Schwerpunkt auf diesen 
Bereich zu setzen und gibt zu bedenken, dass immer am Beginn eines Schuljahres von 
problematischen Verkehrssituationen auszugehen ist. 
 
Aus den Reihen des Ortsbeirates wird in diesem Zusammenhang auch das Verkehrskonzept 
für den Ortsbezirk angesprochen. 
 
Frau Eder weist darauf hin, dass auf der einen Seite hierfür Haushaltsmittel benötigt werden, 
auf der anderen Seite aber auch der Ortsbeirat klar Stellung beziehen müsse, welche 
Maßnahmen ergriffen werden sollen, die ggf. auch Vor- bzw. Nachteile für die ein oder andere 
Gruppe von Verkehrsteilnehmerinnen / -teilnehmern nach sich ziehen können. Die 
Verkehrsdezernentin ist gerne bereit, dieses Thema noch einmal entsprechend aufarbeiten zu 
lassen und steht für Gespräche im Rahmen von Workshops gerne zur Verfügung. 
 
Die in diesem Zusammenhang aus den Reihen des Ortsbeirates gestellten Fragen werden 
ausführlich beantwortet. 
 
Der Vorsitzende bedankt sich für die Unterrichtung und die Beantwortung der gestellten 
Fragen.
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Punkt 15 Einwohnerfragestunde (ca. 20.00 Uhr) 
 
Aus den Reihen der anwesenden Einwohnerinnen und Einwohner wird die derzeitige 
Verkehrssituation „Am Karthäuserhof“ bemängelt. Es wird befürchtet, dass nach der 
Fertigstellung des Schulzentrums sich die Lage noch verschlechtern wird und die Fußgänger 
und Fußgängerinnen sowie die Kinder gefährdet werden. 
 
Es wird weiter darauf hingewiesen, dass nicht nur in dieser Straße, sondern im gesamten 
Ortskern zu schnell gefahren wird. 
 
Die Verwaltung wird um verstärkte Kontrollen gebeten. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 2 Vermarktung Bürgerhaus 

-Bericht der Verwaltung- 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt begrüßt der Vorsitzende die Herren Weimar und Schildt von 
der Mainzplus Citymarketing, die den Ortsbeirat im Hinblick auf die Anfrage Nr. 0826/2015 
von SPD, GRÜNE und ÖDP noch einmal ausführlich über die Auslastung  und Marketing-
Aktivitäten in Bezug auf das Bürgerhaus in Mainz-Hechtsheim unterrichten. 
 
Es wird darauf hingewiesen, dass an ca. 280 Tagen im Jahr das Bürgerhaus in erster Linie für 
regionale und wiederkehrende Veranstaltungen - insbesondere von Vereinen - genutzt wird, 
aber auch viele Hochzeiten, Parteitage, Wahlveranstaltungen, Tagungen, Kongresse usw. dort 
stattfinden; darunter fallen auch ca. 40 Fremdveranstaltungen. 
 
In diesem Zusammenhang gehen Herr Weimar und Herr Schildt auf die Mainzer 
Vereinsregelung ein und weisen darauf hin, dass selbstverständlich bei einer entsprechenden 
Sanierung das Bürgerhaus noch besser zu vermarkten wäre. Insbesondere sollte man bei einer 
Sanierung darauf achten, dass eine variable Raumgestaltung möglich wird, da dann auch an 
einem Tag mehrere kleinere Veranstaltungen stattfinden könnten. 
 
Die in diesem Zusammenhang aus den Reihen des Ortsbeirates gestellten Fragen werden 
ausreichend und zufriedenstellend beantwortet. 
 
Der Vorsitzende bedankt sich für die Unterrichtung und die Beantwortung der gestellten 
Fragen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 3 Bürgerhaus Mainz-Hechtsheim (CDU, SPD, Grüne, FDP, Freie Wähler,ÖDP) 

Vorlage: 1274/2015 
 
Der gemeinsame Antrag aller im Ortsbeirat vertretenen Partei wird ohne weitere Aussprache 
einstimmig befürwortet. 
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Punkt 4 Kranker und absterbender Baum- und Strauchbestand in Mainz-Hechtsheim 

(CDU) 
Vorlage: 1275/2015 

 
Herr Meier begründet den Antrag der CDU gemäß der Vorlage, dem die Ortsbeiratsmitglieder 
ohne weitere Aussprache einstimmig zustimmen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 5 Beschwerden von Anwohnern der Frankenhöhe über Ruhestörungen im 

Bereich des Wendehammers vor der Seniorenresidenz (Am Kühborn) (CDU) 
Vorlage: 1276/2015 

 
Herr Grafen begründet den Antrag der CDU im Sinne der Vorlage. 
 
Als Anwohnerin bestätigt Frau Dr. Pohl die nächtlichen Ruhestörungen bis zeitweise um 
03.00 Uhr in den Nachtstunden. 
                                                                                                                                      
Ohne weitere Aussprache wird der Antrag einstimmig befürwortet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Aufstellung von Hundekotstationen entlang des Mittelwegs im Kirchenstück 

(CDU) 
Vorlage: 1277/2015 

 
Dem Antrag der CDU, der von Herrn Grafen gemäß der Vorlage begründet wird, stimmen die 
Ortsbeiratsmitglieder ohne weitere Aussprache einstimmig zu. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Maßnahmen zur Säuberung und Verschönerung des Umfelds am Oberen 

Born (CDU) 
Vorlage: 1278/2015 

 
Dem Antrag der CDU, der von Herrn Grafen gemäß der Vorlage begründet wird, stimmen die 
Ortsbeiratsmitglieder ohne weitere Aussprache einstimmig zu. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 "Anlieger Frei" in der Heuerstraße Richtung Rheinhessenstraße (Freie 

Wähler) 
Vorlage: 1281/2015 

 
Herr Wenderoth begründet den Antrag, dem die Ortsbeiratsmitglieder ebenfalls ohne weitere 
Aussprache einstimmig zustimmen. 
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Punkt 9 Fahrradabstellplätze Endhaltestelle Linie 52 (SPD, Grüne) 
Vorlage: 1282/2015 

 
Frau Dr. Pohl begründet den gemeinsamen Antrag von SPD und BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN und 
bittet zu prüfen, inwieweit zusätzliche Fahrradabstellplätze - ggf. in Abstimmung mit dem 
Projekt „MVGmeinRad“ - aufgestellt werden können. 
 
Der Vorsitzende teilt in diesem Zusammenhang mit, dass er diesbezüglich bereits mit der 
zuständigen Dezernentin und dem Fahrradbeauftragten Kontakt aufgenommen hat und davon 
ausgeht, dass die Maßnahmen kurzfristig umgesetzt werden können. 
                                                                                                                                      
In diesem Sinne stimmen die Ortsbeiratsmitglieder dem Antrag einstimmig zu. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 10 Bolzplatz Vogelsberggebiet (SPD, Grüne) 

Vorlage: 1283/2015 
 
Herr Schwarz begründet den gemeinsamen Antrag von SPD und BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
gemäß der Vorlage, dem die Ortsbeiratsmitglieder ohne weitere Aussprache einstimmig 
zustimmen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 11 Verbreitung des "Orientalischen Zackenschötchens" in der Hechtsheimer 

Gemarkung (CDU) 
Vorlage: 1279/2015 

 
Zu der Anfrage der CDU liegt den Ortsbeiratsmitgliedern eine Stellungnahme der Verwaltung 
vom 07.07.2015 vor. 
 
Herr Meier hält die Antwort der Verwaltung für unbefriedigend und sieht darin eine gewisse 
„Hilflosigkeit“. 
 
Herr Dr. Röder spricht von einer „Überdramatisierung“ und weist in diesem Zusammenhang 
auch auf das Jakobskreuzkraut sowie den Bärenklau usw. hin. 
 
Nach kurzer weiterer Aussprache sagt Herr Reichel zu, eine entsprechende Anfrage im Landtag 
zu stellen und den Ortsbeirat diesbezüglich auf dem Laufenden zu halten. 
 
Im Übrigen nehmen die Ortsbeiratsmitglieder von der Antwort Kenntnis. 
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Punkt 12 Kita Zagrebplatz (SPD, Grüne) 

Vorlage: 1284/2015 
 
Von der Anfrage und der Antwort der Verwaltung vom 08.07.2015 nimmt der Ortsbeirat 
Kenntnis. 
 
Frau Dr. Pohl bedauert, dass keine genauere Auskunft vorliegt und spricht sich dafür aus, das 
Thema weiter auf der Agenda des Ortsbeirates zu lassen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 13 Sachstandsberichte 
 
 
Punkt 13.1 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0497/2015 SPD, Grüne, ÖDP  

Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim 
Sicherheitsmaßnahmen am Übergang über die K13 im Bereich 
 der Kreuzung "Am Kühborn" 
Vorlage: 1004/2015 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung vom 09.06.2015 zur Kenntnis.  
 
 
Punkt 13.2 Sachstandsbericht zu Antrag 0486/2015 CDU, und Änderungsantr. von SPD, 

Die Grünen und ödp Mainz-Hechtsheim; 
hier: Verkehrssituation im Ortszentrum Hechtsheim 
Vorlage: 1183/2015 

 
Den Ortsbeiratsmitgliedern liegt der Sachstandsbericht der Verwaltung vom 01.07.2015 vor. 
 
Der letzte Satz des Sachstandsberichtes „Allerdings benötigt die Verwaltung für eine 
zielgerichtete Diskussion ein Signal des Ortsbeirats, zu wessen Lasten bzw. Gunsten 
Maßnahmen bei einzelnen Verkehrsarten ergriffen werden sollen.“ löst beim Ortsbeirat 
einigen Unmut aus. 
 
Nach kurzer Aussprache greifen die Ortsbeiratsmitglieder das unter Punkt 1 der heutigen 
Tagesordnung gemachte Angebot von Frau Eder noch einmal auf, in gemeinsamen Gesprächen 
mit der Verwaltung zu versuchen, ein Konzept zu erarbeiten. Der Ortsbeirat wird analog des 
Arbeitskreises Bürgerhaus auch einen Arbeitskreis Verkehr ins Leben rufen, Vorschläge 
erarbeiten und gemeinsam mit der Verwaltung diskutieren. 
 
Im Übrigen nehmen die Ortsbeiratsmitglieder von dem Sachstand Kenntnis.  
                                                                                                                                      
 
Punkt 13.3 Sachstandsbericht zu Antrag 496/2015, SPD, GRÜNE, ÖDP, Ortsbeirat 

Mainz-Hechtsheim 
hier. Wiedereinrichtung eines Frei- und Spielgeländes auf der Frankenhöhe 
Vorlage: 1248/2015 

 
Von dem Sachstandsbericht der Verwaltung vom 02.07.2015 nimmt der Ortsbeirat Kenntnis.  
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Punkt 13.4 Sachstandsbericht zu Antrag 0493/2015 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 
Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim; 
hier: Unterbrechnungsfreie Anbindung der Buslinie 66 an die Straßenbahn 
Linie 50/51 und umgekehrt am Umsteigepunkt Mühldreieck 
Vorlage: 1243/2015 

 
Von dem Sachstandsbericht der Verwaltung vom 02.07.2015 nimmt der Ortsbeirat Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
Punkt 14 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
Punkt 14.1 Wiederkehrende Beiträge für öffentliche Verkehrsanlagen 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Vorlage der Verwaltung vom 26.05.2015 zur Kenntnis. 
 
 
Punkt 14.2 Antworten zu Fragen aus der Einwohnerfragestunde 
 
Von den Schreiben der Verwaltung vom 12. und 29.05.2015 nehmen die Ortsbeiratsmitglieder 
Kenntnis.  
 
 
Punkt 14.3 Hinweise des Vorsitzenden 
 
Herr Ortsvorsteher Jung unterrichtet die Ortsbeiratsmitglieder in folgenden Angelegenheiten: 
 
 Am 31.05.2015 waren im Ortsbezirk insgesamt 15.247 Personen mit 

Haupt- und Nebenwohnsitz gemeldet. 

 Es wird bedauert, dass bei der Eröffnung des Kirchenstückfestes nicht alle Fraktionen 
vertreten waren. 

 Von der letzten Veranstaltung auf dem Messegelände sind ihm keine Beschwerden 
bekannt. 

 Am Samstag, 11.07.2015, findet beim Entsorgungsbetrieb ein 
„Tag der offenen Tür“ statt. 

 Die Planungen „Verfüllung Steinbruch“ werden in der nächsten Sitzung 
am 24.09.2015 vorgestellt. 

 Einladungen zum Dragonergardefest der Hechtsheimer Kerb und den Winzertagen. 
                                                                                                                                      
 
Ende der Sitzung: 21:40 Uhr 
 
gez. Franz Jung gez. Hans-Willi Mohr 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
 
gez. Jürgen Linde gez. Christine Spindler-Meier 
........................................................... ............................................................ 
Urkundsperson Urkundsperson 
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